

turística, en la que Baleares y Cataluña ocupan los primeros puestos, según datos de 1998, así como las razones por las que la actividad turística no se ha incorporado a los nuevos mercados y productos financieros que utilizan empresas de otros sectores económicos y el mismo sector en otros países.

Podemos concluir que este libro muestra las bases para alcanzar el equilibrio entre desarrollo turístico y medio ambiente. Además, todos los capítulos prestan especial atención al caso español y se complementan con una amplia bibliografía que permite profundizar en los diversos temas tratados en los ocho capítulos.

BLANCA OLMEDILLAS BLANCO

JOSÉ RIVERO ROMERO y JOSÉ ÁNGEL RIVERO MENÉNDEZ: *Contabilidad para juristas*.

Editorial Trivium, Madrid, 2001.

Nos encontramos ante una obra original, ya que tiene como objetivo facilitar una primera aproximación a la contabilidad a todos aquellos que carezcan de conocimientos sobre la misma, especialmente los estudiantes de la licenciatura de Derecho. El rigor de la obra viene avalado por el prestigio de los autores, los profesores Rivero Romero y Rivero Menéndez.

La obra se encuentra estructurada en 24 capítulos, en los cuales se desarrolla de manera clara y accesible las diferentes materias objeto de análisis en la contabilidad. Para ello, los primeros seis capítulos los dedican al estudio de una serie de conceptos contables previos, tales como

el concepto de contabilidad, la teoría de las cuentas, el análisis del patrimonio de la empresa, los principios contables, entre otros. A partir del conocimiento de los mismos se pretende una mejor comprensión de los temas restantes que comprende la obra.

A continuación se procede al estudio de las partidas del balance y de la cuenta de resultados. Consecuentemente con ello, en el activo del balance se estudian las partidas de accionistas por desembolsos no exigidos, inmovilizado y gastos a distribuir en varios ejercicios. Continuando con las partidas del activo circulante, describiendo, valorando e interpretando las mismas. Asimismo, en el balance son estudiadas las cuentas de provisión del Plan General Contable y las amortizaciones acumulada como cuentas de corrección.

Una vez analizado el activo del balance, a partir del capítulo 13 se inicia el estudio del pasivo, esto es, el estudio de la valoración e interpretación de los fondos propios, de los ingresos a distribuir en varios ejercicios, de las provisiones para riesgos y gastos, y de los acreedores a largo y a corto plazo.

Finalizado el estudio del balance, se inicia desde el capítulo 16 al 21 el estudio de la teoría del beneficio y la cuenta de pérdidas y ganancias. Para ello se estudia la valoración e interpretación de diferentes elementos contables, como son los gastos e ingresos de explotación, los gastos e ingresos financieros y los gastos e ingresos extraordinarios. Finalmente, se procede al estudio completo del segmento de resultados extraordinarios contenidos en la cuenta de

pérdidas y ganancias y de los beneficios o pérdidas antes de impuestos.

Asimismo se dedican los capítulos 22 y 23 a analizar el Impuesto de Sociedades y el resultado del ejercicio, y el Impuesto sobre Valor Añadido. En el primero de ellos se realiza la descripción, valoración e interpretación del Impuesto de Sociedades como gasto. Por su parte, en el capítulo 23 se estudia el concepto del Impuesto sobre el Valor Añadido, su representación en las Cuentas Anuales y la regla de prorrata.

Por último, el capítulo 24 se dedica a analizar cuál es la incidencia

que tendrá la introducción del euro sobre nuestro sistema contable, un tema de vital trascendencia dada la proximidad de la introducción del euro.

Hay que añadir que toda la obra sigue un hilo conductor claro y que los autores facilitan la comprensión de los distintos temas estudiados con clarificadores supuestos y ejemplos. Es por ello que se recomienda la utilización de este manual por todo aquel que, sin tener conocimientos al respecto, desee hacer una primera aproximación al mundo contable.

ALICIA CORONIL JONSSON